

ABSTRAK

Nurus Subqiyah, 1830110037, “Implementasi Etika Sosial Dalam Q.S. Al-Hujurat Ayat 11-13 Di Pondok Pesantren Putri An-Nur Sumber Hadipolo Kudus”, Program Strata 1 (S.1) Fakultas Ushuluddin, Prodi Ilmu Al-Qur’an dan Tafsir (IQT) IAIN Kudus 2022.

Penelitian ini menjelaskan tentang etika sosial yang sesuai dengan al-Quran. Etika sosial merupakan bentuk dari nilai-nilai moral yang diterapkan dalam kehidupan keseharian manusia agar menjadi lebih baik. Permasalahan etika menjadi hal penting yang perlu diperhatikan oleh semua kalangan. Terutama pada zaman sekarang ini, dimana kemajuan teknologi dan ilmu pengetahuan telah banyak mempengaruhi berbagai aspek kehidupan, baik dari cara berpikir maupun gaya hidup.

Tujuan dari penelitian ini yaitu untuk mengetahui bagaimana persepsi santri terhadap etika sosial dalam surat al-Hujurat ayat 11-13 dan bagaimana implementasi etika sosial di Pondok Pesantren An-Nur Putri Sumber Hadipolo, Kudus. Penelitian ini dilakukan karena adanya ketidakstabilan etika sosial yang terjadi antar santri. Jika permasalahan ini berlanjut maka akan berpengaruh pada sikap serta pergaulan yang mereka jalani.

Tulisan ini merupakan penelitian lapangan dengan menggunakan pendekatan kualitatif. Subyek yang diambil yaitu pihak pengasuh, ustadz dan santri Pondok Pesantren An-Nur. Teknik pengumpulan data yang digunakan peneliti yaitu dengan metode observasi, wawancara dan dokumentasi. Peneliti melakukan uji validasi data dengan teknik perpanjangan penelitian, meningkatkan ketekunan, triangulasi data serta sumber referensi.

Hasil penelitian ini dapat disimpulkan bahwa persepsi santri Pondok Pesantren An-Nur terhadap etika sosial dalam surat al-Hujurat ayat 11-13 sangat beragam. Mayoritas santri sudah memahami makna dari etika sosial. Dalam surat al-Hujurat ayat 11-13 sudah dijelaskan bahwa etika sosial yang baik yaitu mereka yang tidak mengolok-olok dan menghormati sesamanya, tidak memanggil dengan gelaran yang fasik, tidak menggunjing satu sama lain serta mengetahui bahwa kedudukan manusia sama di mata Allah SWT. kecuali diukur dengan ketaatannya. Mereka sadar bahwa dengan adanya etika sosial yang sesuai dengan al-Quran akan terjalin tatanan kehidupan yang stabil dan sejahtera. Sedangkan implementasi etika sosial yang terjadi di Pondok Pesantren An-Nur dapat dilihat dengan kehidupan keseharian para santri serta pergaulan satu sama lain. Hal ini didukung dengan adanya pembelajaran baik yang didengar maupun yang dilihat oleh para santri serta peraturan yang sudah ditetapkan dan harus ditaati. Akan tetapi, santri yang berasal dari adat serta kebiasaan yang berbeda menjadikan etika sosial yang ditunjukkan juga berbeda. Penerapan nilai-nilai etika sosial di Pondok Pesantren An-Nur sendiri tidak sepenuhnya dikatakan gagal dan tidak sepenuhnya terealisasikan.

Kata Kunci: *Etika Sosial, Santri, Surat al-Hujurat*